
 

 1 

 

Procès-verbal de l’Assemblée spéciale 
Tenue le Jeudi 21 avril 2022 à 13 h 00 

En virtuel – par Zoom 
Place des Producteurs, 9252 boul. Pie-IX, Montréal 

 
 
1. Mot de bienvenue du président du Conseil d’administration et ouverture de l’Assemblée 

M. Bernard Côté souhaite la bienvenue aux administrateurs, aux gouverneurs et aux membres. Il s’adresse pour 
la dernière fois aux membres en tant que président 2021 du conseil d’administration pour présenter le bilan 
financier de son année de présidence. 
 
Il nomme les membres du comité exécutif qui l’accompagnent en virtuel: 

 M. Marc-André Chenail, Président du Conseil d’administration 2022, des Fermes du Soleil,  

 M. Chris Sarantis, 1er Vice – président, de Canadawide,  

 M. Enrico Charest, 2e Vice – président, de Sobeys ainsi que, 

 Mme Sophie Perreault, Présidente-directrice générale de l’AQDFL. 
 
Il présente l’ensemble du conseil d’administration et souhaite la bienvenue à 2 nouvelles administratrices : 

 Mme Annie St-Onge de Metro 

 Mme Annie Riendeau du Groupe Vegco 
 
Mme Sophie Perreault salue les membres connectés et tout particulièrement les nouveaux membres : 

• Les Fermes Lufa, 
• Nutri Impact, 
• Oh M’ail m’ail, 
• SoyXpert, 
• Les Fermes Roger Gariepy, 
• Atypic, 
• Une touche d’ail. 

 
Elle présente le programme de l’après-midi qui se décline en 3 parties : 

1. L’assemblée spéciale pour l’approbation des états financiers. Elle en lit l’ordre du jour. 
Sur proposition de M. Luc Prévost et appui de M. George Pitsikoulis, l’ordre du jour est adopté. 

2. Le suivi des orientations stratégiques et une présentation des priorités de l’AQDFL pour 2022. 
3. La conférence de Francis Parisien de Nielsen sur une mise à jour des ventes des fruits et légumes et 

tendances au Québec. 
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2. Élection d’un secrétaire et d’un président d’Assemblée 

Il est proposé par M. Enrico Charest, secondé par M. Chris Sarantis, que M. Bernard Côté agisse à titre de 
président de l’assemblée spéciale et Mme Sophie Perreault, à titre de secrétaire d’assemblée. 
 
3. Vérification du quorum 

Mme Sophie Perreault constate que selon les règlements, le quorum constitué du nombre de membres 
présents, 40 personnes branchées ce 21 avril, est respecté. 
 
4. Lecture de l’avis de convocation et adoption de l’ordre du jour 

Mme Sophie Perreault confirme la lecture de l’avis de convocation et l’adoption de l’ordre du jour effectués au 
point 1. Mot de bienvenue. 
 
5. Lecture et adoption du procès-verbal du 29 avril 2021 

Mme Sophie Perreault ne procède pas à la lecture du procès-verbal du 29 avril 2021 révisé par le Comité 
exécutif, envoyé le 13 avril 2022 à tous les membres avec l’avis de convocation et les états financiers de 2021. Le 
suivi inscrit au procès-verbal concernant les subventions salariales est effectué au moment des États financiers. 
Aucune question n’étant posée, il est proposé par Mme Jessica Levac, secondé par M. Guy Levac, d’adopter ce 
procès-verbal. 
 
6. Dépôt et adoption des états financiers 2021 

M. Bernard Côté exprime sa satisfaction quant aux états financiers : 
En 2020, l’Association a pu se maintenir dans l’action avec des moyens restreints et sans toucher à son fond de 
pérennité. 
En 2021, grâce aux subventions d’urgence, à des financements de projets et à la participation des membres aux 
activités reprises, l’AQDFL a pu dégager une marge de manœuvre et poursuivre sa mission. 
 
M, Bernard Côté remercie de leur appui les membres, l’équipe de la permanence, le conseil d’administration qui 
ont suivi le rythme effréné des changements et des rencontres pour toujours s’ajuster en temps réel. Il 
manifeste sa reconnaissance tout particulièrement au comité exécutif, sur qui il a pu compter pour les petites et 
grandes décisions : M. Chris Sarantis, M. Marc-André Chenail, M. Pascal Primiano et Mme Sophie Perreault. 
  
Il explique brièvement les écarts financiers avec 2020 à la tenue des activités de réseautage, à la reprise des 
travaux des comités, aux projets majeurs du Mouvement J’aime tel que celui « Les fruits et légumes que l’on 
aime » récompensé au gala Dux et à l’année internationale des fruits et légumes. 
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Mme Sophie Perreault présente les états financiers de l’année 2021. 
 

▪ État des résultats : 

 
Mme Sophie Perreault présente l’état des résultats dont l’excédent des produits sur les charges avant les autres 
produits s’élève à 149 407 $, un excédent dû essentiellement aux subventions pour le Mouvements J’aime les 
fruits et légumes et les revenus des quelques activités de réseautage qui se sont de nouveau tenues en présence 
en 2021. À cet excédent, s’ajoutent les aides gouvernementales pour traverser la pandémie. Finalement, le 
résultat atteint un excédent des produits par rapport aux charges de 318 325 $. 
 
Mme Sophie Perreault apporte des précisions à lecture de quelques-unes des annexes de l’état des résultats. 
 
Mme Sophie Perreault donne des précisions financières sur les Activités (annexe A): 
En 2021, 3 grandes activités ont essentiellement été organisées : 

 Le 5 à 7 Relève en virtuel et 

 Le Tournoi de golf et la Journée Inspiration en présence qui ont permis de recueillir des revenus grâce 
aux participations et aux commandites des membres. 

Il est remarqué un excédent d’environ 200 000 $ entre 2021 et 2020 (année de confinement sanitaire où 
quasiment aucun événement en présence n’avait pu avoir lieu). 
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Mme Sophie Perrault explique la situation financière des Comités (annexe B): 
La subvention gouvernementale de 25 000 $ concerne l’aide du MAPAQ (Ministère de l’agriculture, des 
pêcheries et de l’agroalimentaire) pour financer l’étude de marché des fruits et légumes transformés pour les 
hôpitaux et les CHSLD de l’île de Montréal. 
Les dépenses relèvent essentiellement du comité Affaires publiques et relations gouvernementales et celui des 
Services aux membres. 

 
Au sujet des dépenses de l’Administration (annexe C), Mme Sophie Perrault note qu’il y a peu de différence 
entre 2021 et 2020. L’augmentation des salaires et des charges sociales est liée au fait que l’équipe de la 
permanence s’est étoffée. 
 
À propos de la Campagne publicitaire (annexe D), le Mouvement J’aime les fruits et légumes a bénéficié non 
seulement de contributions de partenaires mais aussi de subventions pour les projets suivants : 

 Les fruits et légumes prêts à cuisiner, 

 La campagne à l’intention des populations vulnérables « les fruits et légumes qu’on aime » 

 L’année internationale des fruits et légumes dont les dépenses s’étaleront sur les 2 prochaines années. 
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▪ Bilan : 
Mme Sophie Perreault apporte quelques éclaircissements au bilan : 
À l’Actif, l’encaisse et les débiteurs relèvent essentiellement de la Journée inspiration, mais aussi des aides 
gouvernementales propres aux subventions salariales rétroactives et les frais payés d’avance sont des dépôts 
pour les futurs événements de 2022. 
 
Elle indique que les placements comptabilisés dans l’actif sont encaissables en tout temps et que les 
immobilisations regroupent entre autres tout le matériel informatique assurant une opérationnalité meilleure 
de l’équipe de la permanence. 
 
Au Passif et actifs nets, 

 parmi les créditeurs et les charges à payer, est comptée la TVQ, 

 les subventions reportées correspondent à celles du prêt d’urgence à rembourser, 

 les produits reportés comprennent des adhésions d’un an. 
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Mme Sophie Perreault conclut : 
Au 31 décembre 2021, l’AQDFL se retrouvait avec un Actif de 1 717 631 $ et Un Passif de 668 435 $. 
 
Mme Bianka Potvin de KPMG confirme sans réserve ce rapport de mission d’examen ; Il a permis de ne déceler 
aucune anomalie dans la gestion financière de l’AQDFL. Elle remercie la préparation des documents et l’aide de 
Mme Anne-Marie Lachapelle, comptable de l’association dans cette tâche. 
 
Sur proposition de M. Stephan Schmekel, secondée par Mme Martine Leduc, les états financiers 2021 tels que 
présentés sont adoptés 
 
7. Nomination de l’expert-comptable pour le prochain exercice financier 2022 

Sur proposition de M. Pascal Primiano, secondée par Yannick Guérin, la firme KPMG est désignée comme 
expert-comptable pour la mission d’examen de l’exercice financier 2022, tel que recommandé par le comité 
exécutif de l’AQDFL. 

8. Varia 

Aucun varia n’est abordé. 
 

9. Levée de l’Assemblée spéciale 

Sur proposition de tous, l’assemblée spéciale est levée. 

 

 

 

Bernard Côté 
Président du Conseil d’administration de l’AQDFL 
2021 

 
Sophie Perreault 
Présidente-directrice générale de l’AQDFL 
 

 


